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Alcalde Putaendo denuncia nueva falta del holding

Minera Vizcachitas
trabaja en Las Tejas
sin estar autorizada

En pocos meses terminará su cuarto medio:
Sanfelipeño parapléjico en silla de ruedas
y con hidrocefalia destaca en atletismo
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El megaproyecto daña un sector cordillerano único, que
podría convertirse en una reserva de la biósfera mundial

SANTA MARÍA
Un siglo de vida cumplió
el día de ayer la señora
Celinda Collantes
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Hospital San Juan de Dios:
Casi 50% de pacientes
de Covid-19 necesitó
de cuidados intensivos
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Liceo Corina Urbina:
Alumnas en curso para
salvaguardar archivo
histórico del liceo
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Liceo Bicentenario Cordillera:
Artistas escolares brillan
en el tercer Festival
‘Lolo Pelusa’ 2021
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Caroline, viuda del cabo Montoya:
«Las familias estamos
cansadas que se
burlen de nosotros y
de nuestro dolor»
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Frente a Coquimbo Unido:
Equipo U21 del Uní Uní
se juega en casa su
paso a cuartos de final

 Pág. 10

Diputado Luis Pardo:
«Sala de quimioterapia
debe estar lista durante
primer semestre 2022»
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LOLO PELUSA 2021.- Una completa revolución juvenil fue la tercera versión del Festival
Musical Escolar ‘Lolo Pelusa’ 2021 en el patio techado del Liceo Bicentenario Cordille-
ra, mismo que, tras dos años sin realizarse a raíz de la pandemia, generó desde hace
semanas gran expectación en varios colegios del Valle. También hubo muchas iniciativas
escolares relacionadas con el medioambiente, artes manuales y campañas de reciclaje,
entre otras ideas. Ellas se robaron el corazón y aplausos del público, bailaron con alegría
y se lucieron en grande. (Foto Roberto González Short)
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Noviembre, Mes Mariano

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Se acercan las eleccione

El agua, un derecho de
todas y todos

María Violeta Silva Cajas
Candidata a Diputada por la Región de Aconcagua

Es en noviembre el
mes que los católicos ce-
lebramos el muy conocido
Mes de María, centrándo-
nos muy fuerte en la
mamá de Jesús. ¿Por qué
en noviembre?, tradición
traída de Europa, que se
celebraba en primavera y
aquí se hace en noviembre
cuando la naturaleza flo-
rece y la vida se renueva.
Estación de esperanza.
Cuando la vida y la espe-
ranza se renueva. Estas
dos cosas son las que ne-
cesita la sociedad y nues-
tra Iglesia que vive inser-
ta en ella: esperanza y re-
novación.

El Mes de María es un
momento de oración dia-
ria, en donde la comuni-
dad se reúne a pedir y

Como una ciudadana
más estoy extremada-
mente preocupada, no
sólo por la profunda cri-
sis hídrica que durante
más de una década ha
afectado a toda la Zona
Centro Sur de nuestro
país -en especial a nues-
tra región-, sino también
por la forma en que se
han venido tomando de-
cisiones para enfrentarla.

Hace unos días, el mi-
nistro de Obras Públicas
Alfredo Moreno visitó
Aconcagua, se reunió con
el gobernador Rodrigo
Mundaca y los alcaldes
de las comunas de las
provincias de Los Andes
y San Felipe. Se compro-
metió a revisar la polémi-
ca decisión de interven-
ción de la primera y se-
gunda sección del Río
Aconcagua por parte de
la Dirección General de
Aguas (DGA), medida
con la cual se busca ali-
mentar al embalse Los
Aromos, que abastece a
las ciudades del denomi-
nado ‘Gran Valparaíso’,
en desmedro de nuestras
comunas.

Valoro la decisión de
revisar la resolución,
pero la medida original-
mente resuelta por las
autoridades, a nivel cen-

agradecer a la mamá de
Jesús y también a conocer-
la más a través de las es-
crituras, es allí donde se
conoce la verdadera ima-
gen de ella, pues se ha caí-
do en muchos fetichismos
y visiones erradas de ella,
hemos caído en visiones
milagreras por lo cual sólo
se le va a pedir cosas y no
a dar gracias por la vida, la
familia, el trabajo y si no
lo tenemos a pedir ayuda
para obtenerlo. Pues la
oración tiene esos dos as-
pectos: pedir y dar gracias.
No se puede caer en repe-
ticiones mecánicas de cier-
tas oraciones aprendidas
de memoria que de tanto
repetirlas, se les pierde el
sentido. Cuidado con caer
en repeticiones mecánicas

de El Rosario, pues no por
decir 50 veces «Santa Ma-
ría, Madre de Dios…»,
pues una cosa es orar y
otra es repetir sin sentido
un texto. El Texto bíblico
es muy pedagógico: «Aquí
está la servidora de mi Se-
ñor, que se cumpla su pa-
labra»: no pone condicio-
nes, cree en aquel que se lo
pide. «Has encontrado
gracia a los ojos del Se-
ñor»: Esto yo lo llamo «un
piropo divino», ¿qué vio
Dios Padre en esa chiqui-
lla para elijarla de mamá?
«Tu prima Isabel está em-
barazada», y partió a aten-
derla… nosotros habría-
mos dicho, espérate Señor,
no he cargado el celular…
pues tenemos del año que
nos pidan…

Los problemas de salud
lo mismo en la cesantía
no hay cambio en educación
y roban todos los días.

Y son tantos candidatos
diferentes papeletas
la gente no va a votar
muchos números y letras.

El Servel gasta millones
los vocales son pagados
y si hay segunda vuelta
todo viene redoblado.

Ofrecen locomoción
para ir a sufragar
ahora todos tienen autos
y nadie los va a pescar.

Antes habían borregos
que le ofrecían dinero
los llevaban amarrados
derechito al matadero.

Al fin queridos lectores
el botar es un deber
pero no es obligatorio
usted decide lo que hacer.

tral, da cuenta de otra rea-
lidad: las decisiones toma-
das entre cuatro paredes,
sin consultar a quienes re-
sultarán afectados, no re-
sultan y al final se deben re-
vertir, con importantes
costos de tensión y pérdida
de tiempo.

Adoptar este tipo de de-
cisiones, afectando a unos
para favorecer a otros, no
hace sino agrandar la bre-
cha entre las grandes urbes
y las comunas rurales que
dependen de la agricultu-
ra para subsistir y desarro-
llarse. En estas localidades
viven miles de familias que
por generaciones se han
dedicado a la agricultura
familiar campesina y a la
pequeña y mediana agri-
cultura, pilares ancestrales
de la economía de Aconca-
gua que, al igual que el res-
to del país, ve en sus em-
prendedores y Pymes uno
de los motores económicos
más relevantes. Para estos
aconcagüinos, sus canales
de regadío son el presente
y el futuro de sus sueños.
He estado en permanente
contacto con ellos, y es
preocupante que no se les
haya convocado a dicha re-
unión.

Necesitamos de mane-
ra imperiosa e inmediata
avanzar de forma decidi-

da en concretar nuestra
ansiada Región de Acon-
cagua, sentimiento que se
levanta en el valle desde la
creación de la Corpora-
ción Nacional de Reforma
Administrativa en 1974.
Debemos contar con re-
presentantes de nuestra
tierra en el Congreso Na-
cional para que sean nues-
tra voz y defiendan nues-
tros derechos e intereses y
empujen en instancias su-
periores nuestros anhelos.
Estamos hartos de ser el
patio trasero de Valparaí-
so y de ser quienes más
aportan al PIB regional y
recibir migajas a cambio
o, peor aún, ver cómo aho-
ra nos estamos transfor-
mando en una nueva zona
de sacrificio.

Mientras avanzamos en
la necesaria creación de
nuestra región, hago un lla-
mado a las autoridades, las
actuales y las que vendrán,
aquellas elegidas democrá-
ticamente y aquellas que
representan al gobierno
central, a escuchar a los ve-
cinos y vecinas, porque son
ellos quienes día a día su-
fren los efectos de esta silen-
ciosa y profunda crisis, por-
que el agua es vida, es pro-
greso y desarrollo y, por so-
bre todo, es un derecho de
todas y todos.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

El tiempo no se detiene
tampoco la enfermedad
candidatos contagiados
tienen tremenda ‘cagá’.

Siguen con las controversias
y llamados a debate
las promesas y mentiras
no llegan a ninguna parte.

Las campañas son muy sucias
nadie tiene claridad
y todos tienen yayitas
unos menos, otros más.

La gente ya no escucha
y las salen a enfrentar
siempre ha sido lo mismo
y el país no va a cambiar.
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Unos 10 mil permisos otorgó el Terminal de Buses durante la pandemia
Nelson
Leiva,
adminis-
trador del
terminal
de buses
de San
Felipe.

Desde que comenzó la
pandemia, allá por marzo
de 2019, en el Terminal de
Buses de San Felipe se han
otorgado aproximadamente
unos diez mil permisos para
que las personas pudieran
movilizarse dentro del país.

La información fue en-
tregada por el propio admi-
nistrador del Terminal de
Buses, Nelson Leiva,
quien señaló que «de acuer-
do a la estadística que tene-
mos acá se realizaron cer-
ca de 10 mil permisos des-
de que comenzó la pande-
mia hasta el 31 de octubre,
que fue el día final que se
otorgaron los C-19 para los
viajeros que hacían viajes
interregionales. Obvia-
mente que están incluidos
todos los permisos de Cara-
bineros, en cuanto a lo que
era la Comisaría Virtual.
Cuando empezó esto, las
personas que tenían que

viajar a otros lugares por
fallecimiento de sus fami-
liares, el traslado de las
personas que también te-
nían que trabajar por la
misma gente que trabaja
acá en la feria, o sea se hi-
cieron todos esos documen-
tos y ahí se hizo también en
cuanto a lo que era la can-
tidad de personas que ha-
bían pedido», dijo.

Agregó Leiva que a todas
las personas se les dio una
atención digna, especial-
mente a las de la tercera
edad. «También se usó acá
el correo electrónico para
que la gente que tenía co-
rreo electrónico y también
el permiso se le dio impre-
so. Fuimos un soporte de las
empresas de buses de acá,
porque ninguna empresa
de buses tenía a alguien
trabajando directamente
ese tema, y esto se debió
también al apoyo que hizo

la alcaldesa Carmen Casti-
llo a esta pandemia, donde
se aportó con la logística de
los materiales correspon-
dientes por parte de la mu-
nicipalidad para poder
apoyar esta situación que
afectaba a todos los ciuda-
danos que venían acá y no
tenían prácticamente idea
de cómo usar los medios di-
gitales de internet. Ese fue
el trabajo que se hizo du-
rante ese periodo», dijo.

- ¿Cómo respondió la
gente, se fue conforme?

- Justamente la gente se
fue conforme con esta aten-
ción. Obviamente los pro-
blemas se suscitaban con
los ciudadanos haitianos
por el tema de los nombres,
había que hacer muy bien la
documentación, es un po-
quito más complejo, pero se
cumplió una buena etapa
respecto a ese tema; ojala
que no retrocedamos de

fase porque ahí vamos a te-
ner que ver que las empre-
sas de buses se involucren
también en este tema. Por-
que ellos son los beneficia-
rios directos.

- ¿De que el pasajero
pueda viajar, saque su
boleto?

- Justamente, de todas
maneras también se invier-
te un tiempo del trabajo que
se realiza acá, pero al fin y
al cabo lo importante que se
ayuda a la comunidad, ese
es el objetivo básico y prin-
cipal.

Recalcó el administra-
dor del terminal, Nelson
Leiva, que estos diez mil
permisos se otorgaron des-

de que se inició la pandemia
hace más de dos años.

De los 10 mil permisos,
un 65% fueron pedidos por
chilenos, un 25% ciudada-
nos haitianos y el resto de

porcentaje se distribuyó en-
tre peruanos, bolivianos,
argentinos, dominicanos en
menor proporción y tam-
bién hubo una ciudadana de
nacionalidad rusa.
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Casi 50% de pacientes Covid en el Hosla necesitó de cuidados intensivos

Dr. Arturo Ramírez, director Hospital San Juan de Dios de
Los Andes.

• Análisis estadístico da cuenta de la com-
plejidad en el tratamiento de los pacientes
hospitalizados por esta causa.

LOS ANDES.- En abril
del año 2020 ingresó al
Hospital San Juan de Dios
de Los Andes (Hosla) el pri-
mer paciente positivo a co-
ronavirus. Este fue un acon-
tecimiento que puso en aler-
ta no sólo al personal de sa-
lud, sino también a la comu-
nidad andina, la cual co-
menzaba a sentir la cerca-
nía de una pandemia que
hasta fines del año 2019
sólo se conocía a través de
los medios de comunicación
internacional.

A un año y medio de pre-
sentarse el primer caso que
requirió hospitalización en
el establecimiento andino,
un recuento estadístico
arroja cifras muy interesan-
tes sobre la complejidad de

los pacientes afectados por
la enfermedad. Así lo expli-
ca el director del Hosla, Dr.
Arturo Ramírez., quien
señala que, entre abril de
2020 y septiembre de 2021,
en total fueron 670 perso-
nas las que requirieron hos-
pitalización a causa de Co-
vid-19 en el establecimien-
to y, de ellas, el 49.8% de-
bió ser hospitalizada en la
Unidad de Paciente Crítico.
Así mismo, el profesional
precisó que los meses de ju-
lio de 2020 y junio de 2021,
fueron los que concentraron
el mayor porcentaje de egre-
sos de pacientes a causa de
esta enfermedad, represen-
tando el 18% y el 18,5%, res-
pectivamente, en compara-
ción al total de pacientes

dados de alta en los servi-
cios de hospitalización.

Otro dato interesante a
observar dice relación con
los grupos de edades de los
pacientes afectados. Mien-
tras en el año 2020 el Co-
vid-19 afectó principalmen-
te a personas entre 65 y 74
años, seguido del grupo de
45 a 64 años; este año el
grupo etario más afectado
corresponde a este último,
seguido por personas de 15
a 44 años. Con ello se obser-
va como la enfermedad co-
menzó a afectar a personas
más jóvenes y con proble-
mas de salud crónicos que
complejizaron más su trata-
miento.

El Director del Hosla
detalló también que 129
personas fallecieron a cau-
sa del Covid-19 en el Hos-
pital, y cada deceso fue un
golpe duro para un equipo
clínico que se la jugó todos
los días por mantener con
vida a cada paciente, pero

las complejidades asociadas
a muchos de ellos, cobraron
vidas de andinos y aconca-
güinos.

Respecto a cómo vivió el
personal de salud la etapa
más dura en lo que va de la
pandemia, el médico dijo
que estos han sido meses
duros para los trabajadores
del hospital. Al principio, el
desconocimiento de la en-
fermedad causó mucho te-
mor a los trabajadores,
quienes no conocían cómo
era este virus y temían por
los riesgos, principalmente
por la posibilidad de conta-
giar a sus seres queridos.
Fue un proceso de aprendi-
zaje permanente, donde los
equipos de salud supieron
reinventarse, se perfeccio-
naron y solidarizaron con
sus compañeros de trabajo.

En relación a cómo se
encuentra hoy el Hospital,
Ramírez señaló que la acti-
vidad vinculada con el Co-
vid-19 es muy baja, pues a

la fecha sólo hay un pacien-
te positivo hospitalizado.
Agregó que esto ha permi-
tido retomar actividades
que se vieron postergadas
por atender a los pacientes
afectados de la pandemia,
como es el caso de las listas
de espera para las distintas
especialidades.

Por este motivo, y ante
el aumento de casos obser-
vados a nivel país, el Direc-
tor del Hosla señala la ne-
cesidad de no relajar las
medidas de autocuidado y

asumir una conducta activa
de protección y prevención,
siguiendo las recomenda-
ciones que entrega la auto-
ridad de salud y, principal-
mente, acudiendo a los pun-
tos de vacunación en las fe-
chas correspondientes.

La idea es no llegar a los
registros de los meses más
críticos, donde el hospital
alcanzó a tener 60 personas
hospitalizadas por Covid-19
y la totalidad de sus camas
críticas ocupadas por esta
causa.
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EXTRACTO NOTIFICACION

 RIT :   C-1004-2021 HUICHIMAN/NÚÑEZ F. Ing.: 23/10/2021
 RUC:  21- 2-2593792-0 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN CAUSA
RIT C-1004-2021, RESPECTO LA NIÑA MILLARAY ALEJANDRA
NÚÑEZ GONZALEZ, 14 AÑOS DE EDAD HIJA DE DOÑA
NICOLE   ANDREA GONZALEZ GUICHAMAN, CÉDULA
NACIONAL DE IDENTIDAD 16.925.590-3 Y DE DON HERNAN
ALEJANDRO NÚÑEZ CORTES, CÉDULA NACIONAL DE
IDENTIDAD 16.615.051-5.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 26 DE OCTUBRE DE
2021, EN CUMPLIMIENTO A LO PRESCRITO POR EL INCISO
SEGUNDO DEL ARTÍCULO 226 Y ARTICULO 227 DEL CÓDIGO
CIVIL Y 9.2 DE LA CONVENCIÓN INTERNACIONAL DE LOS
DERECHOS DEL NIÑO, PROCÉDASE A OÍR A LOS PARIENTES
DE LA NIÑA, PARTICULARMENTE A LOS CONSANGUÍNEOS
MÁS PRÓXIMOS Y, EN ESPECIAL, A LOS ASCENDIENTES,
CÍTESE ADEMÁS AL CÓNYUGE O AL CONVIVIENTE CIVIL DEL
PADRE O MADRE DE LA NIÑA SI LOS HUBIEREN Y QUE SE
ENCUENTREN INTERESADOS EN MANIFESTAR SU OPINIÓN
EN LA AUDIENCIA, PARA LO CUAL SE HA ORDENADO CITAR
A AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO PARA EL DÍA 29 DE
DICIEMBRE DE 2021 A LAS 09:15 HORAS EN SALA DOS DEL
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.

LA  AUDIENCIA DECRETADA PRECEDENTEMENTE
SE   REALIZARÁ A TRAVÉS DE VIDEOCONFERENCIA, PARA
LO CUAL LAS PARTES DEBERÁN CONECTARSE A LA
SIGUIENTE  ID:

SALA DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168
SE CITA A LAS PARTES CONFORME A LO PRESCRITO

POR LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA LEY 19.968.

SAN FELIPE, A VEINTISIETE DE OCTUBRE DE DOS MIL
VEINTIUNO.

 JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

CITACIÓN

COMUNIDAD AGRICOLA SERRANÍA EL ASIENTO, CITA A
REUNIÓN ORDINARIA PARA EL DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE
DE 2021, PRIMERA CITACIÓN 10.00 HORAS Y SEGUNDA
CITACIÓN 10:30 HORAS, EN COOPERATIVA DE AGUA
POTABLE,  CALLE 18 DE SEPTIEMBRE S/N EL ASIENTO.

TABLA:
ELECCIÓN DE DIRECTIVA

                                                                    LA DIRECTIVA

Denuncia Municipio de Putaendo:

Minera Vizcachitas Holding inició obras sin autorización en sector Las Tejas

Pese al rechazo generalizado de la comunidad de Putaendo, el nocivo megaproyecto que
impactará a todo el Valle de Aconcagua continúa adelante.

Mauricio Quiroz, alcalde de
Putaendo.

• Empresa despliega una campaña de 350
sondajes en la cuenca del río Rocín, sin la
aprobación del Departamento de Obras
Municipales.
• El megaproyecto daña un sector cordille-
rano único, que podría convertirse en una
reserva de la biósfera mundial.

La Municipalidad de
Putaendo, junto a la comu-
nidad organizada, científi-
cos y activistas medioam-
bientales, denuncian que la
compañía minera ‘Vizca-
chitas Holding’, ha inicia-
do una campaña de 350
sondajes en el sector de Las
Tejas, en la cuenca del río
Rocín, sin contar con los
permisos correspondientes.

El hecho se dio a cono-

cer a través de una carta que
el pasado 07 de octubre, la
empresa le envió a diversos
dirigentes: «Queremos in-
formarle a usted y a los ve-
cinos de la localidad que
usted representa, que a
partir de la fecha 12 de oc-
tubre del presente, dare-
mos inicio a la fase de cons-
trucción de nuestra campa-
ña de sondajes».

El alcalde de Putaendo,
Mauricio Quiroz, explica
que dos días antes de esta
carta, la compañía de la
empresa canadiense Andes
Copper ingresó una solici-
tud para iniciar obras pre-

vias y un campamento mi-
nero en el sector, pero que
la Dirección de Obras Mu-
nicipales (DOM) no lo ha
aprobado.

«El director de obras no
se ha pronunciado y lo
hará de acuerdo a sus com-
petencias y en base a la Ley
General de Urbanismo y
Construcciones. En esta
misma perspectiva, cree-
mos que la empresa nueva-
mente ha infringido las
normas, puesto que ha ini-
ciado obras sin haber teni-
do los permisos de la Direc-
ción de Obras Municipa-
les», afirmó la primera au-
toridad comunal.

En efecto, luego de la
inspección realizada por el
director de Obras Municipa-
les se visualizaron instala-
ciones y maquinarias, no
descartando que existan tra-
bajadores que pernocten en
el lugar por las noches. Di-
chos antecedentes ya fueron
puestos a disposición del
Juzgado de Policía Local,
esperándose su respectivo
pronunciamiento en el cor-
to plazo.

«Vamos a insistir, tanto
en el Servicio de Evaluación
Ambiental, en la Superin-
tendencia de Medio Am-
biente y en los Tribunales,
que éste es un proyecto que
nunca debió haber sido
aprobado. Es un proyecto
que lesiona gravemente el
medio ambiente de la comu-
na de Putaendo, en particu-
lar de nuestra zona cordi-
llerana y que impacta nega-
tivamente en las comunida-
des», agregó Quiroz.

ECOSISTEMA ÚNICO
EN CHILE

La lucha de los/as pu-
taendinos/as contra este
megaproyecto, que preten-
de ser una de las minas a
cielo abierto más grande
del país, viene de años. En
efecto, en agosto de 2020,
la comunidad llegó hasta la
Corte Suprema y logró que
se anulara la aprobación
que el Servicio de Evalua-
ción Ambiental (SEA) le
había dado a esta campaña

de 350 sondajes.
Por esto, la empresa

tuvo que realizar una Parti-
cipación Ciudadana (PAC)
en su Declaración de Impac-
to Ambiental (DIA), un hito
histórico en el país, puesto
que hasta la fecha, para los
proyectos mineros estos
procesos sólo se solicitaban
en el Estudio de Impacto
Ambiental (EIA). Ahora se
exige para ambos.

Respecto del valor de
este sector, que también es
fuertemente afectado por la
sequía, Salvador Donghi,
biólogo y director de Sim-
biosis Bioconsultora, deta-
lla que «Hemos desarrolla-
do estudios de línea de base
para determinar los ecosis-
temas que caracterizan a la
cuenca del (río) Rocín y ahí
nos hemos encontrado con
una riqueza endémica
enorme, en un sector cordi-
llerano único, muy poco re-
presentativo en Chile, que
tiene absolutamente todas

las características para
convertirse en una reserva
de la biósfera mundial a
nivel de ecosistema medite-
rráneo, perteneciente a la
cuenca Pacífico, en el sector
andino.

«Hay agrupaciones
bien impresionantes de
asociaciones vegetales que
no existen en otras partes
del mundo y eso nos permi-
tiría incluso entender cómo
ha ido evolucionando nues-
tra flora a partir incluso de
las últimas glaciaciones
ocurridas hace práctica-
mente 40 mil años».

El descontento de la co-
munidad putaendina radica
principalmente en que el
megaproyecto se ubica en El
Río Rocín que, en 2004, fue
declarado como agotado
por la Dirección General de
Aguas (DGA). Asimismo,
por las sanciones y la serie
de irregularidades que figu-
ran en el historial de la em-
presa.

Por otro lado, Putaendo
nunca ha tenido un historial
de gran minería, menos en
la cuenca superior del río
del mismo nombre. Para las
autoridades comunales, el
proyecto de sondajes y, en
el futuro, la  eventual explo-
tación de minerales de co-
bre y molibdeno, impacta-
rían negativamente en el
desarrollo sustentable de un
valle, cuyos habitantes pre-
tenden plasmar un futuro
en base a la pequeña agri-
cultura familiar campesina,
el comercio y el turismo.

De hecho, como indica el
alcalde Quiroz, «reciente-
mente Putaendo obtuvo su
declaración de ZOIT (Zona
de Interés Turístico), esta-
tus que pocas comunas de
Chile ostentan y que es un
reconocimiento al enorme
patrimonio cultural y natu-
ral de nuestra comuna, el
que sin duda está en riesgo
con la irrupción de este tipo
de proyectos mineros».
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Niñas del Corina Urbina en curso para salvaguardar archivo histórico del liceo

LIDERESAS ESTUDIANTILES.- Aquí tenemos a las escolares Francisca Lavín, Constanza
Ogalde, Martina Aburto, Paulina Cossio y Lucía Weber, de lleno en el curso que las convoca
con cuatro liceos más.

ELLAS AL FRENTE.- Acá las vemos en el archivo del Liceo Bicentenario Corina Urbina, en
San Felipe, nos muestran algunos documentos históricos.

Profesor Francisco Jammet,
jefe UTP del 2º Ciclo del Li-
ceo Bicentenario Corina Ur-
bina.

Esta fue una semana que
rindió muchos frutos para
las cinco estudiantes del Li-
ceo de Niñas de San Felipe,
Francisca Lavín, Cons-
tanza Ogalde, Martina
Aburto, Paulina Cossio y
Lucía Weber, quienes via-
jaron a Santiago para iniciar
un curso para desarrollar
ellas mismas su propio plan
de trabajo a fin de poder
asumir su responsabilidad
de salvaguardar los archivos
históricos de su liceo.

HISTORIA PROPIA
Diario El Trabajo ha-

bló con el profesor Fran-

cisco Jammet, jefe UTP
del 2º Ciclo del Liceo Bicen-
tenario Corina Urbina,
quien nos comentó que
«nosotros fuimos a Santia-
go a dar inicio al proyecto
Programa de Archivos Es-
colares de la Universidad
Católica. Básicamente este
programa de archivos es-
colares busca dar valor y
rescatar los archivos de las
colonias escolares que co-
rresponden en este caso a
colegios como el nuestro,
que nació siendo un colegio
fiscal y femenino a finales
del siglo XIX y la primera
mitad del siglo XX, enton-
ces este trabajo se enfoca en
nuestro liceo femenino, que
fue fundado a fines de 1890
y el inicio de 1900. Y noso-
tros fuimos al Palacio Pe-
reira en Santiago, a com-
partir nuestra experiencia
con el manejo del archivo,
con el taller que tenemos
acá, con otros liceos de ni-
ñas como el Liceo 1 de Ni-
ñas Javiera Carrera de
Santiago, el Liceo Nº1 de
Niñas María Frank de Mac
Dougall de Valparaíso, en-
tre otros», comentó el do-
cente.

La idea primordial de
este taller apunta a que las
mismas niñas y jóvenes es-
tudiantes aprendan a cui-
dar, conservar y velar por
los archivos institucionales
de sus propios centros edu-
cativos.

«De entre todos los do-
cumentos que tenemos fi-
guran en archivos los re-
gistros de matrículas, li-
bros de temas de registro,
de firma del profesor y de-
más de los estudiantes. Te-
nemos correspondencia
varia que corresponde a
algunos decretos, por
ejemplo, con licencia. En-
tonces también tenemos
fotografías que son las que
están acá expuestas en el
salón de ingreso de nues-
tro liceo, a cuidar todo eso
es a lo que están siendo
llamadas nuestras estu-
diantes, para que en algu-
nas fechas especiales
como el Día del Patrimo-
nio o aniversarios del Li-
ceo o de nuestra ciudad, el
público pueda tener acce-
so a este tipo de documen-
tación histórica», recalcó
Jammet.
Roberto González Short
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Danza, canto y la Estudiantina de Tierras Blancas en escena:

Artistas escolares brillan en Festival ‘Lolo Pelusa’ 2021 del Liceo Cordillera

VUELVEN A BRILLAR.- Ellas se robaron el corazón y aplausos del público, bailaron con
alegría y se lucieron en grande.

AFORO ABIERTO.- Aquellos que no participaron, apoyaron con entusiasmo a sus artistas
favoritos.

ESCUELAS INVITADAS.- Acá tenemos a estudiantes y profesores de la Escuela Artística El
Tambo, participando con sus iniciativas.

PRECIOSA ESTUDIANTINA.- Ellos son los integrantes de La Estudiantina de la Escuela
Mateo Cokljat, de Tierras Blancas, quienes alegraron musicalmente el festival.

Una completa revolu-
ción juvenil fue la tercera
versión del Festival Musi-
cal Escolar ‘Lolo Pelusa’
2021 en el patio techado del
Liceo Bicentenario Cordille-
ra, mismo que, tras dos años
sin realizarse a raíz de la
pandemia, generó desde
hace semanas gran expecta-
ción en varios colegios del
Valle. También hubo mu-
chas iniciativas escolares
relacionadas con el medio-
ambiente, artes manuales y
campañas de reciclaje, en-
tre otras ideas.

DEBIERON ESPERAR
DOS LARGOS AÑOS

Las cámaras de Diario
El Trabajo estuvieron en el
lugar la mañana de este jue-
ves para registrar imágenes
del esperado evento musical
escolar, por lo que hablamos
con la directora del Liceo,
Ana María Donoso Leiva.

Albert Lobos, coordinador
comunal del Senda Previene.

Orientador del liceo anfitrión,
Felipe Mardini.

Directora del Liceo, Ana Ma-
ría Donoso Leiva.

ESTRELLA JUVENIL.- Como
estrella local se presentó
también la cantante sanfeli-
peña y destacada Youtuber
juvenil, Anyel Luna.

«Esta fue la tercera
versión del Festival ‘Lolo
Pelusa’ que realiza el pro-
grama Senda Previene
acá en San Felipe, donde
se invita a establecimien-
tos educacionales de dis-
tintas dependencias mu-
nicipales, particular sub-
vencionada y particula-
res. Este jueves estuvie-
ron participando un gru-
po bastante importante
de jóvenes y de niños que
están demostrando su ta-
lento artístico que han lo-
grado desarrollar en esta
etapa de desarrollo. Tam-
bién quiero agradecer
todo el apoyo que el Mu-
nicipio nos brindó para
poder realizar este bello
festival escolar», comen-
tó Donoso.

MUCHO TALENTO
En este festival los par-

ticipantes no están compi-
tiendo por premios, más
bien tiene como finalidad el
poder presentar sus talentos
frente a sus pares y la comu-
nidad educativa en general.
Hubo liceos que presenta-
ron danza, otros centros
educativos lucieron sus dis-
tintas bandas instrumenta-
les o artísticas, algún can-
tante. Hay que destacar a
La Estudiantina de la Es-
cuela Mateo Cokljat, de Tie-
rras Blancas, y como estre-
lla juvenil se presentó tam-
bién la cantante sanfelipe-
ña y destacada Youtuber, la
tremenda Anyel Luna,
quien ha logrado aquilatar
gran cantidad de fans en
toda Latinoamérica.

Nuestro medio habló
con Albert Lobos, coordi-
nador comunal del Senda
Previene, «este evento está
considerado para poder
crear espacios donde niños
y jóvenes puedan expresar
obviamente su talento y
también para generar es-
pacios de prevención, don-
de ellos ocupen su tiempo
libre, puedan practicar al-
guna actividad cultural (…)
el evento es organizado en

conjunto con el Liceo, por lo
cual obviamente es un tra-
bajo en conjunto de traer la
producción y obviamente
también los grupos artísti-
cos», comentó Lobos.

También el orientador
del liceo anfitrión, Felipe
Mardini, tuvo palabras

para destacar la exitosa jor-
nada: «Los chicos estaban
bastante ansiosos de parti-
cipar, después de dos años
hemos logrado ir confor-
mando nuevamente el equi-
po de trabajo con estudian-
tes, en donde ellos han dis-
tribuido roles y han asumi-

do liderazgo, también han
organizado este tema apo-
yando la gestión de este fes-
tival, así que muy contento
por eso, por poder encon-
trarnos nuevamente de
manera presencial», dijo el
profesor.
Roberto González Short
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Un siglo de vida cumplió Celinda Collantes ayer en Santa María

COMO
ELLA,
POCAS.- Así
lucía doña
Celinda en
sus años de
juventud,
cuando
atendía a sus
hijos y
también
realizaba
trabajo
social.

TESORO VIVIENTE.- Celinda Collantes Caldera, nació el vier-
nes 4 de noviembre de 1921, ayer cumplió 100 años de vida.

CON SUS HIJOS.- Aquí vemos a doña Celinda con sus hijos, quienes le han colmado de
nietos y bisnietos.

SANTA MARÍA.- Una
jornada muy especial fue la
que vivieron en Santa Ma-
ría durante todo este jueves

los familiares de doña Ce-
linda Collantes Caldera,
quien este 4 de noviembre
cumplió 100 años de edad,

un siglo de transitar por esta
vida y de haber aportado la
magia infantil en su niñez,
el dulce candor de su juven-

tud, el fruto de sus entrañas
y la sabiduría de los años a
quienes le han rodeado en
el tiempo.

Doña Celinda es la sép-
tima de once hermanos, na-
ció en El Tambo, es la única
de todos que sigue con vida,
es hija de  Francisco Collan-
tes y Clara Caldera. En 1947
se casó con René Saá Fer-
nández, con quién tuvo
cinco hijos, Evelyn, Mi-
riam, Edith, Nina y
Christian, quienes le die-
ron trece nietos y estos doce
bisnietos.

Su vida laboral la dedi-
có principalmente al comer-
cio en las comunas de San-
ta María, siendo más cono-
cido el Pool, que se encon-
traba frente a la Plaza de
Armas de la comuna de
Santa María, era un centro
social para los jóvenes en
aquellos tiempos. Participó
en actividades sociales Club
Unión Femenina de San
Felipe, Cruz Roja de Santa
María, y el Centro de Ma-
dres La Hormiguita, entre
otros.

Todos quienes labora-
mos en Diario El Traba-
jo hoy nos unimos al senti-
miento de alegría de toda su
familia, agradeciéndole sin-
ceramente por toda su labor
comunitaria, social y co-
mercial para el desarrollo de
su comuna. ¡Feliz Cum-
pleaños amiga Celinda
Collantes!
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana

12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 María la del Barrio, Teleserie mexicana,

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV

18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20.55 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de Los Secretos, con la actuación de Daniela Romo

23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2
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Caroline Carvacho, viuda del Cabo Montoya:

«Las familias estamos cansadas que se burlen de nosotros y nuestro dolor»

Familias de algunos fallecidos al interior del Ministerio de Defensa este miércoles en la tarde.

Familiares de los fallecidos afuera del Ministerio de Defensa hasta donde llegaron a reunir-
se con el ministro Prokurica.

Este día miércoles fami-
liares de las 38 personas fa-
llecidas en el accidente aé-
reo del Hércules C-130 se
reunieron con el Ministro
de Defensa, Baldo Proku-
rica, para manifestarle su
molestia por el resultado del
sumario hecho por la Fuer-
za Aérea de Chile, donde no
se determina ninguna res-
ponsabilidad, menos una
causa del siniestro ocurrido
el día 09 de diciembre de
2020 en el Mar de Drake.

Las familias dicen que
están cansadas que se bur-
len de ellos, de su dolor.

Caroline Carvacho,
viudad del cabo Luis
Montoya, dijo a nuestro
medio que no es posible
que la FACH «en manos de
sus altos mandos, porque
aquí son sus altos mandos
que tienen la responsabili-
dad y que dirigen la insti-
tución, no sean capaces de
poder entregar una infor-
mación fehaciente con res-
pecto a lo que pasó. Eso de
verdad como familia no lo
aceptamos y por lo mismo
nosotros nos presentamos
el día martes en el Minis-
terio de Defensa, exigiendo
una reunión urgente con el
ministro, y esta reunión se
llevó a efecto este día miér-
coles a las cuatro y media
de la tarde. El ministro nos
recibió y se comprometió,
que era una de las peticio-

nes que nosotros estamos
realizando, es que la Fuer-
za Aérea nos convoque a
una reunión y explique a
todas las familias de la tra-
gedia, cuáles fueron las di-
ligencias que ellos realiza-
ron en términos de lo que
se analizó para poder con-
cluir en lo que ellos están
manifestando ahí. Porque
como ustedes bien saben,
hace poco salió un repor-
taje en Chilevisión donde
dan cuenta de algunos au-
dios que están en la carpe-
ta investigativa, y esos
también están en archivos
del COA que tiene que ver
con la Fuerza Aérea donde
sale toda la negligencia.
Entonces cómo pueden ex-
plicar que no hay causa»,
dice.

Critica que la FACH se
excuse en los pocos elemen-
tos encontrados «pero esos
elementos encontrados son
pocos por la tardía que tu-
vieron en realizar la bús-
queda, en la operación,
ellos no quisieron encon-
trar nada y no es justifica-
ción porque hay otros tér-
minos que tienen que ver
desde el mantenimiento,
desde los reportes que se
hicieron que esa aeronave
no estaba en condiciones de
vuelo. Ahora es fácil echar-
le la culpa a que no se en-
contró más y aquí también
tiene responsabilidad el

gobierno, porque tampoco
quisieron invertir en la tec-
nología que nosotros mu-
chas veces suplicamos para
poder meterse en ese mar,
ayuda internacional que
tenía que ver con medios
tecnológicos acordes para
poder llegar a las profun-
didades del Mar de Drake.
De verdad como familias
estamos cansados que se
burlen de nosotros, que se
burlen de nuestro dolor, y
por eso ayer (miércoles) las
familias nos presentamos
ahí manifestándonos para
poder alcanzar y obtener
esta reunión urgente con
los altos mandos de la Fuer-
za Aérea de Chile», sostuvo.

- ¿Qué le dijeron so-
bre esa petición?

- El ministro se compro-
metió en gestionarlo que
nos recibieran, pero esta-
mos a la espera de la fecha.

- Lo otro que ustedes
lamentaban, era que no
iban a poder perseguir
judicialmente a los altos
mandos que se acogie-
ron a retiro porque en
su momento el Ministro
Espina les dijo que eso
no iba a suceder, para
seguir con la persecu-
ción de responsabilida-
des.

- Claro, lo que pasa es
que el 28 de enero del 2020
al ministro Espina también
nosotros le exigimos que

tuviera una reunión con las
familias. Se presentó en Ce-
rrillos y en esa reunión él se
comprometió, porque las
familias se lo pidieron, a que
los altos mandos que esta-
ban relacionados con el
tema del accidente no se
acogieran a retiro, porque es
una práctica que realiza la
institución, la hizo con el
Caza 212 y la ha hecho en
otras circunstancias cuando
han tenido un tema de es-
tas características, y él se

comprometió que no se iba
a ir nadie hasta que esto no
estuviera resuelto, sin em-
bargo en el año 2020 todos
los altos mandos que esta-
ban relacionados con el ac-
cidente, se acogieron a reti-
ro y el gobierno autorizó el
retiro de ellos, entonces es
una vergüenza para el país
y es una burla para las fa-
milias y sobre todo para su
propia gente que murió en
ese accidente. Porque eso
hace que desde lo adminis-

trativo ellos no puedan ser
sancionados, ellos se van a
sus casas, se retiran con sus
uniformes, sus distinciones,
su reconocimiento, pero a
nuestros familiares la insti-
tución, por su mala prácti-
ca, los despojó de sus uni-
formes y de sus vidas. No es
posible que los altos man-
dos se hayan ido en esas
condiciones.

Reitera que las familias
están muy unidas y que la
causa penal continúa.
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Equipo U21 del Uní Uní se juega en casa su paso a cuartos de final

Se inicia la fase 2 de la Liga de Desarrollo

Este fin de semana el Prat tendrá dos opciones de sumar en la LNB 2

Esta tarde Trasandino juega la ida en
ronda de ocho mejores de la Tercera A

El cuadro juvenil del Uní Uní tiene una gran posibilidad de
seguir avanzando en el torneo de Fútbol Joven.

Desde las diez de la ma-
ñana de hoy, el equipo ju-
venil de Unión San Felipe
buscará prolongar su ex-
traordinario momento en
la serie Sub 21 ante su si-
milar de Coquimbo Unido,
en lo que será la llave co-
rrespondiente a los octa-
vos de final del torneo de

Fútbol Joven.
La gran actuación de los

sanfelipeños en la fase de
grupos, sumado al gran ren-
dimiento que exhibieron
ante Cobresal, permitió que
sean locales en esta ronda,
lo que podría cargar la ba-
lanza hacia su lado debido
a que en esta fase la clasifi-

cación a cuartos es a parti-
do único.

Respecto a este trascen-
dental pleito, el técnico Mi-
guel Sánchez opinó con
mucha calma: «Siempre
hemos hablado que hay
que ir partido a partido, y
esta vez no será distinto; lo
que sí puedo asegurar es

que afrontaremos cada
duelo con el compromiso,
la humildad y convicción
que lo hemos hecho hasta
ahora».

El estratego se mostró
muy satisfecho y conforme
por lo que vienen haciendo
sus dirigidos, que hasta
ahora vienen exhibiendo
un gran nivel en el juego, lo
que se está reflejando en
una gran campaña: «Espe-
rábamos mantener frente
a Cobresal el buen rendi-
miento que habíamos teni-
do en la fase regular; fue
una llave difícil en la que
pudimos marcar diferen-
cias al concretar las oca-
siones que nos creamos y el
gran compromiso defensi-

El representativo de San Felipe Basket dominó su grupo en la primera fase de la Liga
de Desarrollo.

Trasandi-
no abrirá
los
cuartos
de final
del
torneo A
de la
Tercera
División.

vo del equipo», declaró Mi-
guel Sánchez.
Programación viernes

5 de noviembre
10:00 horas: Unión San

Felipe – Coquimbo Unido

Un partido trascenden-
tal que puede marcar el fu-
turo del conjunto aconca-
güino, es el que esta tarde
sostendrá Trasandino cuan-
do reciba en el estadio Re-
gional de Los Andes la visi-
ta de Provincial Ovalle, para
abrir la llave de cuartos de
final del campeonato A de la
Tercera División.

El encuentro quedó
agendado para las siete y
media de la tarde de hoy, y
es muy claro que si los an-
dinos quieren optar a seguir
soñando con volver al pro-
fesionalismo, tendrán la
obligación de ganar para

sacar una ventaja que pue-
da administrar en la revan-
cha que la próxima semana
se jugará en la Cuarta re-
gión.
Programación Ida
cuartos de final
Viernes 5 de

noviembre
19:30 horas: Trasandino

– Provincial Ovalle
Otros partidos: Munici-

pal Santiago – Real San
Joaquín; Provincial Ranco
– Rengo; Lota Schawager –
Municipal Mejillones

Uno de los proyectos
más ambiciosos en que se
ha embarcado en el últi-
mo tiempo la Federación
de Básquetbol de Chile, es
la Liga de Desarrollo, tor-
neo que cuenta con la
presencia de los equipos
locales San Felipe Basket
y Arturo Prat.

Este fin de semana

este certamen iniciará su se-
gunda fase, instancia en la
que los dos clubes sanfeli-
peños quedaron empareja-
dos, por lo que deberán de-
finir en partidos de ida y
vuelta el paso a la siguiente
ronda.

El primer enfrenta-
miento entre ambos quin-
tetos será este domingo,

cuando a partir de las
16:15 horas se midan en
el Fortín Prat, en un en-
cuentro muy atractivo al
tratarse a estas alturas
de un verdadero clásico,
que ahora adquirirá ma-
yor interés debido a que
se enmarca en una com-
petencia de carácter na-
cional.

Hasta el momento
el Prat viene

cumpliendo una
campaña menos
que regular en la

LNB 2.

Dos duros enfrenta-
mientos son los que deberá
sostener el conjunto del
Prat en el marco del torneo
B de la Liga Nacional de
Baloncesto. Los sanfelipe-
ños que hasta el momento
vienen cumpliendo una
campaña menos que regu-
lar, intentarán mejorar sus
números ante cuadros difí-
ciles, pero completamente

abordables como lo son
Sportiva Italiana y Truenos
de Talca.

El primer desafío del fin
de semana para los de la
calle Santo Domingo será
Sportiva Italiana, en un en-
cuentro que está programa-
do para las siete de la tarde
de este sábado. Un día des-
pués (domingo) el quinteto
aconcagüino tendrá que sa-

car partido de su localía
cuando en el Fortín Prat re-
ciba la visita de Truenos de
Talca, en un encuentro que
comenzará a jugarse a par-
tir de las seis de la tarde.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Nada malo ocurrirá si se sincera con
esa persona sobre lo que ocurre en su cora-
zón. SALUD: Cuidado con los cólicos estoma-
cales. DINERO: Tome los resguardos necesa-
rios para que sus finanzas no se vean tan com-
prometidas esta primera mitad de noviembre.
COLOR: Granate. NÚMERO: 14.

AMOR: No es bueno que se aleje tanto de la
gente que usted aprecia. SALUD: Debe poner
más atención a esos malestares para evitar pro-
blemas más graves. DINERO: No desperdicie
una buena oportunidad, en especial en este
tiempo donde son escasas. COLOR: Morado.
NÚMERO: 3.

AMOR: Para que se dé cuenta de las cosas es
importante que las vea por usted mismo/a, así
nadie le vendrá con cuentos. SALUD: Malesta-
res cervicales como consecuencia de lo ajetrea-
do de este inicio de mes. DINERO: Usted pue-
de sortear los obstáculos. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 10.

AMOR: El amor verdadero no busca hacer
daño, respeta y acepta las diferencias. SALUD:
Toda mala energía debe ser repelida por usted,
no permita que estas lleguen a usted. DINERO:
El éxito está en sus manos y no deje que al-
guien le impida alcanzarlo. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Evite a toda costa cometer los mismos
errores del pasado o de nada habrá servido
hablar las cosas y comprometerse a tener un
cambio. SALUD: Sugestionarte tanto no le ayu-
da en nada a salir delante de sus problemas.
DINERO: El triunfar depende de usted. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 2.

AMOR: Nos sorprende el destino en cualquier
momento, en especial cuando se tiene un buen
corazón. SALUD: Una agüita de melisa será
ideal para calmar un poco su estado de ner-
vios. DINERO: Trate de comenzar bien el día
en su trabajo y no pierda el tiempo. COLOR:
Lila. NÚMERO: 8.

AMOR: De usted dependerá ver si acepta o no
esa nueva oportunidad que le está dando esa
persona. SALUD: Tenga mucho cuidado con
sufrir lesiones en la zona cervical, es muy peli-
groso. DINERO: Aproveche bien sus destrezas
con el fin de aumentar sus ingresos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 5.

AMOR: No deje que la desconfianza perturbe
su mente, eso no es bueno para una relación.
SALUD: Es importante que se acerque a Dios
y le pida fuerzas para salir adelante. DINERO:
Evite conflictos en el trabajo o puede traerle
consecuencias más adelante. COLOR: Ámbar.
NÚMERO: 21.

AMOR: No se sienta responsable por las co-
sas que usted no ha hecho, pero si tiene algo
que ver, entonces haga lo posible por solucio-
narlos. SALUD: Si desea recuperarse total-
mente es importante poner de su parte. DINE-
RO: No desaproveche el momento de ahorrar.
COLOR: Gris. NÚMERO: 22.

AMOR: Las demás personas no tienen nada
que opinar sobre su vida, usted es quien toma
sus decisiones. SALUD: Las tensiones acu-
muladas pueden comenzar a traer consecuen-
cias. DINERO: Actúe con responsabilidad para
así superar el mal momento. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 9.

AMOR: No permita que quien está a su lado
coarte su libertad bajo ningún precepto. Si eso
no le gusta, entonces hasta luego. SALUD:
Iniciar la jornada con buen ánimo ayudará más
de lo que cree. DINERO: Haga las cosas con
seguridad y no dude tanto. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 6.

AMOR: Debería que tanto vale la pena perder
a personas importantes por culpa de un nue-
vo amor. SALUD: No enfrente sus problemas
sin la compañía de sus seres queridos. DINE-
RO: Aunque la cosa se vea difícil usted debe
seguir trabajando por conseguir sus metas.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 4.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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NO SE ARRUGA.- El sanfelipeño Carlos Eduardo Moreno Con-
treras (43) no se cansa de enfrentar la vida con optimismo.

SU PRIMERA MEDALLA.- A la izquierda vemos a Carlos Moreno llegando a la Meta en el
Estadio Fiscal, y también con su medalla bien ganada.

El sanfelipeño Carlos
Eduardo Moreno Con-
treras (43) no se cansa de
enfrentar la vida con opti-
mismo, pues aunque es pa-
rapléjico de nacimiento y
sufre también de hidrocefa-
lia, él está cursando el cuar-
to medio por Internet y de-
pende de una silla de ruedas
para poder movilizarse.

Recientemente generó
muchos aplausos cuando se
destacó corriendo en su si-
lla de ruedas en la anterior
Mini-Olimpiada realizada
en el Estadio Fiscal, ganan-
do su respectiva medalla en
reconocimiento a su gran
esfuerzo físico en la pista.

«Soy soltero, hace algu-
nos años yo laboraba en un
packing de la empresa Cor-
pora de frutas, laboré ahí
hasta que la cerraron en

2006, desde entonces estoy
sin trabajo y dependo de
una mínima pensión que
recibo por invalidez. Mi fa-

milia me apoya mucho y no
me puedo quejar, también
juego pool y ya estoy termi-
nando mi cuarto medio, es-

pero terminarlo pronto»,
nos comentó Moreno, ma-
yor de dos hermanos.
Roberto González Short

El parlamentario junto a dirigentes sociales se reunió con el ministro Enrique Paris en San-
tiago para hacerle ver esta necesidad imperiosa de contar con una sala de quimioterapia en
el Valle del Aconcagua.

Tal como lo informára-
mos días pasados, en una
reunión gestionada por el
diputado Luis Pardo, el
ministro de Salud, Enrique
Paris, anunció la semana
pasada que el Hospital San
Camilo de San Felipe con-
tará con una sala de qui-
mioterapia, como parte de
las mejoras en el equipa-
miento de los servicios de
salud del país en materia
de tratamiento del cáncer.

El parlamentario,
quien se reunió con el mi-
nistro en Santiago para
hacerle ver esta necesidad
imperiosa en el Valle del
Aconcagua, junto con cele-

brar el anuncio se compro-
metió a seguir haciendo
todas las gestiones que co-
rrespondan para que esta
sala quede funcionando
durante el primer semestre
del 2022.

«Ahora que contamos
con el financiamiento, va-
mos a trabajar con el Ser-
vicio de Salud Aconcagua
para presentar cuanto an-
tes el proyecto definitivo.
Luego de eso vamos a tra-
mitar con el Ministerio de
Desarrollo Social la rápida
obtención del RS, situación
que aproveché de conver-
sar personalmente con la
ministra Karla Rubilar du-

rante su visita la semana
pasada a Los Andes y Pu-
taendo», señaló el diputa-
do.

A su vez, el parlamen-
tario agradeció doblemen-
te al ministro Paris, ya que
por un lado siempre se
mostró dispuesto a resol-
ver favorablemente la so-
licitud de la sala de qui-
mioterapia para Aconca-
gua, y por otro, por sumar-
se al trabajo que él ha li-
derado para revisar la si-
tuación medioambiental
de Catemu y observar las
posibles consecuencias
para la salud de los veci-
nos.

Diputado Pardo: «La sala de quimioterapia del hospital San Camilo
debe quedar lista durante el primer semestre del 2022»

En pocos meses terminará su cuarto medio:

Sanfelipeño parapléjico y en silla de ruedas destaca en atletismo


